

BALANCE HUMANITARIO 2024

COSTA RICA



Pie de foto: en colaboración con la Cruz Roja Costarricense, trabajamos para impulsar entre sus voluntarios y personal la difusión del derecho internacional humanitario. El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) colabora de forma estrecha con el Estado costarricense para impulsar la implementación, el desarrollo y el respeto del derecho internacional humanitario (DIH) y de los estándares internacionales aplicables a la función policial.

En febrero de 2023 Costa Rica organizó la **Conferencia Latinoamericana y del Caribe sobre el impacto social y humanitario de las armas autónomas,** en la que <u>participó el Comité Internacional de la Cruz Roja.</u> En ella, 33 Estados de la región adoptaron un comunicado oficial con el objetivo de promover la negociación de un instrumento internacional jurídicamente vinculante para regular los sistemas de armas autónomas.

Costa Rica es uno de los primeros países que adoptó un posicionamiento sobre la aplicación del derecho internacional, incluyendo el DIH, en el ciberespacio. El CICR presentó a las autoridades costarricenses una iniciativa para el desarrollo de un emblema digital, con el objetivo de fortalecer la protección en el mundo digital de los servicios médicos y humanitarios en conflictos armados.

Asimismo, el CICR brindó apoyo a la Comisión Costarricense de Derecho Internacional Humanitario para realizar un taller dirigido a parlamentarios y sus asesores sobre la represión penal de violaciones graves al DIH en el marco del proceso de reforma del código penal, que busca incorporar los crímenes de guerra y otros crímenes internacionales, y que recibe el asesoramiento del CICR.

Como parte de nuestra acción humanitaria, participamos en la realización del curso anual sobre DIH y acompañamos la participación de la Comisión en la Reunión Regional de las Comisiones Nacionales de Derecho Internacional Humanitario y organismos afines de las Américas.

En asociación con el Centro de Capacitación Judicial para Centroamérica y el Caribe y la Escuela Judicial de Costa Rica, realizamos un taller dirigido a operadores de justicia centroamericanos sobre conceptos básicos de DIH y la protección de los derechos de las personas migrantes.

A la vez, el CICR mantiene relación con la Corte Interamericana de Derechos Humanos, cuya sede está en San José.

En cuanto a la promoción de los estándares internacionales aplicables a la función policial, el CICR se reunió con autoridades del Ministerio de Seguridad, la Fuerza Pública y la Academia Nacional de Policía para dialogar sobre actividades conjuntas relacionadas con la formación de los elementos de seguridad en el país, dando continuidad a la participación de Costa Rica en el Curso de Formador de Formadores en Uso de la fuerza y principios humanitarios, que se realizó en 2023 en Guatemala.

COOPERACIÓN CON LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE

El CICR trabaja de la mano con la Cruz Roja Costarricense para fortalecer su acción humanitaria en el país a través de apoyo técnico y financiamiento de actividades, como la difusión de los Principios Fundamentales, el uso correcto del emblema y la protección de bienes culturales.

En 2023 el CICR continuó apoyando los servicios de restablecimiento del contacto entre familiares, ofrecidos por la Cruz Roja Costarricense a personas en contexto de movilidad: llamadas, mensajes, internet y carga de baterías. Ante la ocurrencia de accidentes de transporte en los que viajaban personas migrantes, que resultaron heridas y hospitalizadas, estos servicios posibilitaron que mantuvieran la comunicación con sus seres queridos.

La Cruz Roja Costarricense mantiene puntos de atención en las fronteras sur y norte del país para brindar estos servicios humanitarios, como parte de los esfuerzos para prevenir la separación familiar y la desaparición de personas migrantes.

Para garantizar la seguridad de su acción humanitaria, así como la aceptación y comprensión de su trabajo, la Cruz Roja Costarricense realiza, con el apoyo del CICR, capacitaciones a sus voluntarios sobre protección de datos, servicios de restablecimiento del contacto entre familiares y Acceso Más Seguro. El CICR también realiza talleres con la Sociedad Nacional para fortalecer la difusión del Derecho Internacional Humanitario (DIH).





Más de 60 funcionarios públicos

de distintos sectores han recibido capacitaciones sobre DIH.

MISION

El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), organización imparcial, neutral e independiente, tiene la misión exclusivamente humanitaria de proteger la vida y la dignidad de las víctimas de los conflictos armados y de otras situaciones de violencia, así como de prestarles asistencia. El CICR se esfuerza asimismo en prevenir el sufrimiento mediante la promoción y el fortalecimiento del derecho y de los principios humanitarios universales.

Fundado en 1863, el CICR dio origen a los Convenios de Ginebra y al Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, cuyas actividades internacionales en los conflictos armados y en otras situaciones de violencia dirige y coordina







in linkedIn.com/in/cicrmx/



